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Molinos de viento para Yuso, Enmedio, San Miguel de Aguayo y
Santiurde
Dos empresas tienen ya las autorizaciones administrativas para la instalación de cuatro parques eólicos en la zona, con una inversión
total de 72 millones

31.07.2008 - I. CUESTA

Aunque será a partir de septiembre cuando entre en vigor el decreto que levantará la moratoria
instituida en el año 2001 para la instalación de parques eólicos en la Comunidad, Campoo acogerá,
sin necesidad de tener que esperar, cuatro de esos proyectos.

Boreas Eólica ha presentado su propuesta para instalar uno de ellos en Lantueno, entre los
municipios de Santiurde de Reinosa y Campoo de Enmedio. Según su proyecto, esta empresa
instalaría diez aerogeneradores con una inversión de 14 millones de euros que producirán
anualmente 37.123 MWh.

Esa misma firma tiene previsto instalar diecisiete aerogeneradores en Santiurde de Reinosa, en
concreto, en Lomballe, en donde invertiría 24 millones de euros para generar al año 63.140 MWh.

En Campoo Alto, en el municipio de Campoo de Yuso, Iniciativas Eólicas de Cantabria tiene
previsto, con 32 generadores y 22 millones de inversión, producir 70.461 MWh al año. Por último,
esa misma empresa levantará 19 'molinos' en La Costana, entre San Miguel de Aguayo y Campoo
de Yuso, para generar 37.729 MWh cada año. 

Los técnicos del Gobierno califican Campoo como «zona prioritaria para la implantación de este tipo
de instalaciones», y dado que dichas propuestas se presentaron y tramitaron antes de que
comenzara a aplicarse la moratoria, los cuatro proyectos citados tienen desde el diez de julio de
este año las correspondientes autorizaciones administrativas.

El futuro

El levantamiento de la actual moratoria eólica, previsto para el próximo mes de septiembre, supondrá el punto de partida para la instalación de
nuevos parques con una potencia de 1.200 megavatios. El consejero de Industria, Javier del Olmo, ha anunciado que se invertirán 1.500
millones de euros.

Hasta ahora, en Cantabria sólo funciona, y no al cien por cien de momento, el parque eólico de Cañoneras (Soba). Son las primeras
instalaciones dedicadas a la obtención de energía eólica de la región y están en funcionamiento desde finales del año pasado. 

El parque eólico ubicado en Soba fue construido por la empresa cántabra Eólica 2.000 S L y, aunque ahora se encuentra en su primera fase,
supondrá una inversión total de 37 millones de euros.

Diez años después

Estas instalaciones consiguieron salir adelante casi diez años después de iniciarse las primeras mediciones de viento y las gestiones con las
juntas vecinales propietarias de los terrenos. Son veintiún unidades de aerogenedores de 850 kilowatios que generarán, en esta primera fase,
una potencia de 17,85 megawatios. 

En la segunda fase, cuyas obras se inician este año, está previsto ampliar la potencia hasta los 32,3 megawatios autorizados y el número total
de aerogenedores instalados será de 38.

Aunque desde el Gobierno se han presentado los futuros parques eólicos de la región como «los proyectos de desarrollo económico más
importantes de Cantabria de los próximos quince años», no todos están de acuerdo con esa apreciación. María del Mar Múgica, alcaldesa de
Santiurde de Reinosa, recuerda que ellos «siempre» se han opuesto a este tipo de propuestas. 

Múgica considera que en una zona eminentemente ganadera como la esa, un parque eólico «sólo traerá complicaciones». En cualquier caso,
espera poder reunirse con los representantes de las juntas vecinales en breve para hablar del asunto. «Al fin y al cabo, ello son los dueños de
los terrenos». El alcalde de San Miguel de Aguayo, Alberto Fernández (PP), ha mostrado también sus reservas. Asegura que según la
información de la que dispone, en su término municipal sólo se ubicarían cuatro o cinco torres, para lo cual sería preciso desmantelar varios
tramos de la red de caminos vecinales. Dice que hará «todo lo posible para que no se haga», y en su lugar ha apostado por una gran
instalación en Mediajo Frío.

En cuanto a Campoo de Yuso, su alcalde, Eduardo Ortiz, califica el asunto como «el secreto mejor guardado», y critica que «las negociaciones
las realizan las empresas directamente con las juntas vecinales, sin pasar por los ayuntamientos y sin informarnos».
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